



## Luxemburg erster Auslandsmarkt für VDV-KA – Technik von HighQ und Init.

In **zwei Stufen** startet das elektronische Ticketing in Luxemburg. Mitte dieses Jahres folgen **Chipkarten**, vergangenen September ging das **Handyticket** in Betrieb. Die landesweite Lösung basiert auf dem deutschen Standard der **VDV-Kernapplikation (KA)**, die damit **erstmalig im Ausland** Anwendung findet.

Der Freiburger Softwareanbieter **HighQ** lieferte neben dem Hintergrundsystem auch die Smartphone-Applikation für das Handyticket. Durch eine neuartige Authentifizierung können die mit Barcode versehenen Tickets nicht missbräuchlich weitergeleitet werden, der Fahrgast muss sich entsprechend nicht mehr separat ausweisen.

Die Ausstattung von Betriebsleitstellen, Fahrzeugen und Haltestellen bei 37 Verkehrsunternehmen übernimmt die Karlsruher **Init AG**. Das Projekt sieht auch eine **Verknüpfung** mit dem E-Ticketing in den Nachbarländern **Deutschland, Frankreich und Belgien** vor. Die für Deutschland erforderlichen Verträge mit dem VDV E-Ticket Service sind bereits unterzeichnet.

ÖPNV aktuell | 14.3.2014 | mb